



[www.gskk.de](http://www.gskk.de)

Landesvereinigung für Gesundheit  
Sachsen – Anhalt e. V.  
Schwiesaustraße 11  
39124 Magdeburg

---

Grundschule „Käthe Kollwitz“ Johann-Strauß-Str. 10 06886 Lutherstadt Wittenberg    Telefon: 03491 88 11 78  
Fax: 03491 88 11 66  
E-Mail: [gskkwb@t-online.de](mailto:gskkwb@t-online.de)

Ihr Zeichen, Ihre Nachricht vom

Mein Zeichen  
He/ha

Bearbeitet von  
Frau C. Hager

Datum  
09.07..2018

### ***Qualitätsbericht zur Zertifizierung des Titels „Gesunde Schule“ der Grundschule „Käthe Kollwitz“***

Unsere Grundschule ist eine Schule mit verlässlichen Öffnungszeiten von 07:30 Uhr bis 13:00 Uhr. Sie liegt am Stadtrand der Lutherstadt Wittenberg, eingebettet in Lerchenberg- und Stadtrandsiedlung mit Einfamilienhäusern.

Im Schuljahr 2017/2018 lernen 182 Schülerinnen und Schüler in den Klassenstufen 1 – 4. Es gibt acht Klassen, jede Klassenstufe läuft zweizügig.

10 Lehrerinnen, 2 pädagogische Mitarbeiterinnen, 1 Schulleiterin und 1 Förderschullehrerin für 10 Stunden begleiten unsere Schüler beim gemeinsamen Lernen.

Weiterhin stehen 1 Schulsekretärin und 3 Bundesfreiwilligendienstleister helfend zur Seite.

Das 1965 erbaute Schulgebäude wurde in den letzten drei Jahren regelmäßig modernisiert. Das Hortgebäude für die Nachmittagsbetreuung schließt sich am Schulgebäude an, ebenso die Turnhalle.

Besonders die Außenanlagen laden zum Bewegen an frischer Luft ein.

Der Spielplatz wurde 2012 nach Wünschen der Schüler gestaltet. Darauf befinden sich eine große Kletterspinne, Schaukeln, ein Fußballplatz und eine Tischtennisplatte.

Durch den Förderverein der Grundschule hat jede Klasse einen Spielkorb für die bewegte Pause mit Bällen, Springseilen, Wurfspielen und Tischtennisschläger erhalten. Außerdem haben wir einen Entspannungsraum mit großer Liegefläche und Motorikplatten eingerichtet, in dem aber auch ein Boxsack zu finden ist. Hier können Kinder eine kurze Auszeit nehmen, denen das Lernen nicht so leicht fällt oder die aus einer schwierigen emotionalen Stimmung wieder herausfinden müssen.

In allen Klassen wird das Thema „Gesundheit“ und „Gesunde Lebensweise“ immer wieder angesprochen und behandelt. Jeden Tag wird nach der 1. Hofpause gemeinsam gefrühstückt, alle Klassen beteiligen sich an der Aktion „Zuckerfreier

Vormittag“. Dabei stehen wir in engem Kontakt mit dem schulzahnärztlichen Dienst des Landkreises Wittenberg.

Auch in den Unterrichtsstunden fließen Bewegungselemente durch offene Unterrichtsformen ein. Die Flure der Schule können zum Lernen genutzt werden und auch die Treppen bringen Bewegung in den Mathematikunterricht (Zahlensprünge). Sport und Rhythmik werden an unserer Grundschule groß geschrieben, im Musikunterricht finden verschiedene Rhythmik - Instrumente Anwendung. Wir sind immer auf der Suche nach neuen Bewegungsspielen, da wir merken, dass unsere Schüler immer bewegungsunfähiger werden, was wir besonders im Stoffgebiet „Geräteturnen“ merken.

Nach dem Unterricht gibt es verschiedene Sportangebote über die AG „Sport in Schule und Verein“. So bieten wir Handball, Floorball, Ballspiele in Vorbereitung auf Volleyball und Tischtennis an. Weiterhin gibt es eine Stunde Sportförderunterricht für bewegungsschwache Kinder in Klasse 1 und 2.

In unseren Klassenräumen wird der Müll getrennt, wir erziehen die Schüler zu Umweltbewusstsein und sammeln Altpapier. Vom Erlös unternehmen die Kinder immer etwas zum Schuljahresende, so besteht für alle der Anreiz die Papiertonne zu füllen.

In Zusammenarbeit mit den Elternvertretungen und dem Förderverein überlegen wir uns für jedes Schuljahr Projekte, die mit Gesundheitsthemen zu tun haben, damit alle Schüler ein Bewusstsein dafür entwickeln (z. B. Speed 4, Fit in den Frühling, Zusammenarbeit mit der Tanzschule Harnisch).

Auch im Kollegium versuchen wir, Themen zur Stressbewältigung zu finden. Dazu führen wir alle zwei Jahre eine SCHILF – Veranstaltung durch („Nur die Ruhe I und II, Bewegter Unterricht durch Bewegung und Entspannung“).

Mit dem Schuljahr 2017/2018 haben wir zur Verbesserung der Essenqualität den Essenanbieter für die Mittagsversorgung gewechselt. Dazu gab es vorher eine Probeverkostung für die Elternvertreter und Kolleginnen aus Grundschule und Hort. Besonders schön ist, dass wir nun eine Frischetheke mit Obst und Gemüse zur Verfügung haben und auch Wasser wird zu den Mahlzeiten bereitgestellt. Übriges Obst wird am Nachmittag im Hort angeboten. Das Schulmilchangebot haben wir auf Vollmilch beschränkt, um dem reichhaltigen Zuckergenuss vorzubeugen.

Zum Schuljahr 2018/2019 wollen wir gemeinsam mit der Stadt, dem Förderverein und der Bürgerinitiative Wittenberg unsere Streuobstwiese auf dem Schulgelände aktivieren. Dafür werden auf dem 3500 m<sup>2</sup> großen Wiesengelände die 61 Obstbäume verschnitten, das Gelände begradigt, Wiesenblumen ausgesät und dann neue Obstbäume (alte Obstsorten) ergänzt. Dadurch können wir bald in den Klassen und auch in Zusammenarbeit mit dem Hort verschiedene Obstprojekte anbieten.

Unter dem Motto „Das Lernen lernen, mit anderen und von anderen lernen“ gestalten wir die Arbeit an unserer Grundschule.

Wir arbeiten dabei mit den verschiedensten öffentlichen Einrichtungen der Stadt Wittenberg zusammen und bekommen so Input für unsere Kinder (Bibliothek, Öko-Schule, Nabu-Zentrum, Kreissportbund Wittenberg, Johanniter).

In den Elternversammlungen und bei Gesprächen versuchen wir auch die Eltern anzuregen, die vermittelten Aspekte im Familienleben umzusetzen.

---

Kerstin Hentzsch  
Qualitätsbeauftragte der Schule  
Schulleiterin